

EXAMEN SEMANAL

03 al 09 de junio del 2024



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

ELECCIONES 2024

CONCLUYEN LOS CONTEOS DISTRITALES, CONFIRMAN TRIUNFO OFICIALISTA

Terminaron los cómputos distritales.

- En el caso de la presidencia de la república, la oficialista Claudia Sheinbaum Pardo obtuvo 35.9 millones de votos (59.7%), mientras que la opositora Xóchitl Gálvez reunió 16.5 millones de votos (27.4%) y Jorge Álvarez, de MC, sumó 6.2 millones (10.3%).
- En las elecciones a senadores, Morena y sus aliados se impusieron en 30 estados, mientras que la alianza opositora ocupó el primer lugar en Querétaro y Aguascalientes.
- En las elecciones a diputados federales, Morena y sus aliados se impusieron en 256 distritos, mientras que la alianza opositora ocupó el primer lugar en 42, MC ganó 1 distrito y en el distrito restante triunfó un candidato independiente.
- Se confirmó el triunfo de Morena y sus aliados en 7 gubernaturas, incluyendo la Ciudad de México. Por su parte, el PAN ganó en Guanajuato y Movimiento Ciudadano en Jalisco.

POLÉMICA POR “PLURIS” PARA EL CONGRESO DE LA CDMX

El 9 de junio, el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México asignó los 32 escaños plurinominales para el congreso de la Ciudad de México. En total, la alianza oficialista tendrá un total de 43 legisladores en la nueva legislatura, apenas uno por debajo de los necesarios para alcanzar la mayoría calificada. Varios diputados oficialistas “cambiaron de partido” en una maniobra para que Morena recibiera 7 escaños más de los que legítimamente le correspondían. Los líderes del PAN y MC adelantaron que impugnarán dicho acuerdo.

EL PRD PIDIÓ AL INE “VOTO POR VOTO”, LE DIJERON QUE NO

El 7 de junio, el Consejo General del INE rechazó la solicitud del PRD para contar todos los votos a presidente, diputados y senadores, en los 300 distritos electorales.

MORENA NO RECONOCE TRIUNFO DE MC EN JALISCO

El 8 de junio, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, señaló que “tenemos pruebas suficientes de la pérdida en la cadena de custodia de por lo menos el 35 por ciento de los votos en Jalisco”, por lo que impugnarán los resultados de la elección en dicho estado, cuya gubernatura ganó Movimiento Ciudadano.

NOVEDADES POLÍTICAS

EL PRI CONVOCA A ASAMBLEA

El 7 de junio, el PRI aprobó convocar a su 24ª Asamblea Nacional, a realizarse el 7 de julio. Como parte de la asamblea, se renovarían la dirigencia nacional del partido.

LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE SIGUE SUBIENDO

El apoyo al presidente López subió en la semana. El 7 de junio se ubicó en 55.3%, un punto porcentual por encima del 54.3% registrado el 31 de mayo. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

TRANSICIÓN

SHEINBAUM CONFIRMA QUE RAMÍREZ DE LA O SEGUIRÁ EN SHCP

El 3 de junio, Claudia Sheinbaum, señaló que, durante su gobierno, Rogelio Ramírez de la O seguirá desempeñándose como secretario de Hacienda y Crédito Público, pues él “da certeza del buen manejo financiero y económico, como le ha dado al presidente Andrés Manuel López Obrador, y que también tendrá nuestro gobierno”.

LÍDERES MUNDIALES FELICITAN A CLAUDIA SHEINBAUM

El 3 de enero, diversos mandatarios y referentes internacionales se comunicaron con Claudia Sheinbaum para felicitarla por su triunfo en las elecciones presidenciales, incluyendo a Joe Biden (Estados Unidos), Emmanuel Macron (Francia), Gabriel Boric (Chile), Justin Trudeau (Canadá), Pedro Sánchez (España), Gustavo Petro (Colombia), Lula da Silva (Brasil), Nayib Bukele (El Salvador), Bernardo Arévalo (Guatemala), Rodrigo Chaves (Costa Rica), Miguel Díaz-Canel (Cuba), Xiomara Castro (Honduras), Luis Arce (Bolivia) y Luis Almagro (OEA).

SHEINBAUM PRESUME DIÁLOGO CON INVERSIONISTAS E INSTITUCIONES

El 6 de junio, Claudia Sheinbaum señaló que recibió la visita de Sergio Méndez, director general de BlackRock para México y señaló que en dicha empresa, una de las más importantes del mundo “están comprometidos y entusiasmados con incrementar los proyectos de inversión en México”. Ese mismo día, Sheinbaum dio a conocer que conversó con el presidente del Banco Mundial, Ajay Banga; el secretario general de la OCDE, Mathias Cormann, y con la directora general del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva.

LA IGLESIA CATÓLICA PLANTEA 10 PETICIONES A SHEINBAUM

El 8 de junio, a través del espacio editorial de la revista Desde la Fe, publicada por la Arquidiócesis de México, la Iglesia Católica presentó 10 peticiones a Claudia Sheinbaum, incluyendo: respeto, diálogo, libertad religiosa, defensa del bien común, escucha, atención a los más vulnerables, dar valor a la vida, cuidado de la ecología y medio ambiente, luchar por la paz y liderazgo ético.

COPARMEX PIDE UN USO SENSATO DE LA MAYORÍA OFICIALISTA

El 5 de junio, José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, señaló que son necesarias señales “que transmitan tranquilidad ante la futura conformación del Congreso” y es necesario “el uso responsable y sensato de la mayoría”. Sheinbaum, explicó “requiere transmitir un mensaje de claridad y cohesión social para darle certidumbre a los mercados y al mundo”.

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO SUMA OTRA CAÍDA EN EL INICIO DE JUNIO

Los precios del petróleo retrocedieron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 7 de junio en \$70.49 dólares/barril, disminuyendo cerca de dos dólares con respecto a los \$72.48 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

MORENA ANUNCIA QUE ACELERARÁ REFORMA JUDICIAL...

El 6 de junio, Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, señaló que el dictamen de la reforma al Poder Judicial “será votado una vez que se instale el siguiente Congreso General”.

...PERO LUEGO MATIZAN...

El 6 de junio, Claudia Sheinbaum señaló que “todavía no está definido” el proceso para la reforma al Poder Judicial y el resto de las modificaciones constitucionales propuestas por el presidente López, por lo que “tiene que abrirse un diálogo, tiene que evaluarse la propuesta y, en su momento, pues ya aprobarse”. En una línea similar, Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, señaló que “no nos vamos a precipitar, vamos a platicar y conversar con todos los sectores”.

...Y DESPUÉS AMLO VUELVE A ACELERAR

El 7 de junio, el presidente López señaló que la reforma al Poder Judicial sí podría salir antes de la toma de protesta de Claudia Sheinbaum y “ya debería de empezar a hablarse... Y no es ninguna imposición”. Añadió que Sheinbaum “lo planteó en su campaña”.

RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

OBRADOR PIDE QUE BIDEN NO LE MANDE A EXTRANJEROS DEPORTADOS

El 5 de junio, el presidente López señaló que “cooperamos y ayudamos al presidente Biden” y “nosotros no tenemos problema” para recibir a los extranjeros deportados por Estados Unidos, pero están negociando para que las deportaciones sean directas a sus países.

LOS ESTADOS UNIDOS FELICITARON A SHEINBAUM

El 3 de junio, el presidente Biden dio a conocer que habló con Claudia Sheinbaum “para felicitarla por su histórica elección como primera mujer presidente de México”; anhela “trabajar con la presidenta electa en un espíritu de asociación y amistad”. El 5 de junio, Ken Salazar, embajador de Estados Unidos, señaló que el 2 de junio “fue un buen día para la democracia... se está desarrollando la democracia en México”.

ECONOMÍA

UNA MUY MALA: LA INFLACIÓN SIGUE ACELERANDO

El 7 de junio, el Inegi informó que, al cierre de mayo, la inflación general anual se ubicó en 4.69%, llegando a 3 meses consecutivos de incremento de en la tasa. La inflación subyacente se ubicó en 4.21%.

LAS BOLSAS DE VALORES INICIAN JUNIO EN PROBLEMAS

La Bolsa Mexicana de Valores cerró el 7 de junio en 52,977.32 unidades, un retroceso de 2,201 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,083.83 puntos, cayendo casi 43 puntos respecto a los 1,126.72 del viernes pasado.

EL PESO SE DESPLOMA FRENTE AL DÓLAR

El peso tuvo una pésima semana frente al dólar. El 9 de junio el dólar se intercambiaba por \$18.26 pesos, 1.24 pesos más que los \$17.02 pesos en que se ubicaba el 2 de junio.

